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新年を健やかにお過ごしの事と、お慶び申しあげます。旧年中は、

赤祖父ゆみ議員活動に一方ならぬご指導、ご鞭撻賜り心から感謝

申しあげます。本年も初心忘れることなく誠心誠意、努力してまいり

ます。 

昨年 10 月、“無所属の会・市民の力”のお仲間に入れて頂きまし

た。仲間の皆さんと、引き続き市民のために政策提案をし、実践に

繋がるよう、努力していきたいと思います。個々の意見ではなく、議

会で議論し、まとめて政策に繋げていく事が大切であると思えるよう

になりました。国も県も財政厳しく、地方議会には大きな影響がありますが、市独自の歳入をいかに延ば

し、市民のための地域福祉施策に繋げていくかが課題です。困っている市民を少しでも手助けしていく

事が、政治の原点だと思います。人口減少、少子高齢化社会が進む中、あれもこれもではなくて、施策

の選択が求められています。 

もはや行政の力だけでは支えられなくなってきている今、地域力をいかに引き出せるかが大きな鍵と

なってきました。主権者教育、住民自治を進めると共に、意識改革をいかに広げていくかは、まだまだこ

れからだと思います。諦めることなく、自らの一歩の輪が広がりますように、私も努力してまいります。 

昨年は大雨や地震災害に悩まされた１年でした。減災、防災活動は今が重要。災害が起きてからで

は遅いのです。備える意識啓発をこれからも進めてまいります。また、認知症の増加、子供の貧困問題

など、見えない所で困っている人がたくさんおられます。社会が大きく包み込み助け合える社会を構築し

ていかなくてはなりません。新庁舎問題も進んでまいります。防災拠点として、新しい庁舎を建設してい

きますが、西庁舎周辺施設をどうしていくのかは、マネジメント協議会の中で、議論を進めてまいります。

石部駅のバリアフリー化も待ち望んでいる所ですが、現在 JR との協議を進めています。駅舎周辺整備と

同時に進めてまいります。遠い将来を見据えながら、持続可能な財政運営となるように、引き続きチェッ

クをし、少しご不便をお掛けいたしますか、どうかご理解いただきますようにお願いいたします。 

今年は「いのしし年」猪突猛進。決してぶれずに、力強く信念を持って突き進んでいきます。今年も皆

様にとりまして幸せで実りある年となりますようご祈念申し上げ、新年のご挨拶といたします。 

今年も、どうぞ、よろしくお願いいたします。   

１２月議会報告書 
N0.６２ 
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無所属の会・市民の力 

赤祖父 ゆみ 

mailto:pengin-fight.6.6.3.9@zeus.eonet.ne.jp


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 
小学校施設整備事業 

 小学校空調整備事業（石部南・三雲東・下田・菩提寺北） 

         3 億 7187 万 9000 円 
 工事の需要が多いため、来年の夏を過ぎてしま
うかもとの答弁があり、出来るだけ早い空調の
設置をと意見が出ました。 

老人福祉施設助成事業 
 地域密着型サービス施設等整備費補助金 
          8155 万 6000 円の減額 
 日枝地区での施設整備を計画していたが、人材
の確保が出来ず、運営に至らなかった。 

学童保育所運営事業 
 学童保育所指定管理委託  3000 万円の減額 
 指導員の確保ができず、支援単位が増やせなか
った。 

生活困窮者自立支援事業 
 講師謝礼の減額 17万 4000の理由 
 台風で学習会が開催出来なかった。ボランティア
が集まらなかった。100 万円の寄付金はマルエス
グループさんに頂いた。子ども食堂などの運営費
など、社会福祉協議会と協議をしていく。 

奨学資金給付事業 
  50万円の減額理由 
  申し込みも減っている。また、途中で学校へ行け
なくなっている子どももいる。 

 
 
 
 
 

 賛成多数で可決！ 
 
 
地域支援事業費 
 緩和型サービス移行者が見込みより下回った
理由について、変わりたくないといった理由か
らスムーズな移行が出来なかった。 

地域包括支援センター運営費 
 160 万円見込みより減った事については、法人
から来た職員の人件費の減。経験なく慣れてい
なかった。 

 
 
 
 
中央まちづくりセンターの施設を平成 31 年 3

月 31 日をもって用途廃止とする条例で、使用料
金もセンターとして大会議室 800 円その他の部
屋は 150 円と統一し、名称も統一しようとする条
例です。現時点での説明が不十分とし、庁舎整備
関連の議案で、反対者が多く、常任委員会では賛
成少数で否決となりました。私は、21 サークル
の移動場所も決定したことを受け賛成をしまし
た。          賛成多数で可決！ 

 
 
 
 公職選挙法の一部改正により、市議会選挙、市長
選挙において候補者の選挙用ビラを配布できるよ
うにとした条例改正。マニフェスト選挙が求められ
ている昨今、有権者に何をしたいのかがより深く伝
えられて、大変嬉しく思います。大きさは A４サイ
ズ。枚数は 4000 枚。限度額 作成単価 7 円 51 銭。
公費負担となります。有効活用していかなくてはと
思います。         全員賛成で可決！ 
 
 
 
 法人市民税の法人税割の率の改正。法人税の税率
を 3.7％引き下げる。平成 31 年 10 月 1 日以後の開
始となります。この改正により単純計算で約 1 億
9900 万円の減額になる。影響が出るのは平成 32 年
11 月以降。国は来年 10 月から消費税を 8％から
10％に値上げ、その値上げ額は 1 億 9500 万円で収
支は減となる。なぜ法人税を下げて消費税を上げる
のか疑問です。       賛成多数で可決！ 
 
 
 
 指定管理者の指定について、引き続き(株)なんて
ん共働サービス指定管理者となる議案で、今回は石
部駅舎の改修予定のため、コミュニティハウスは管
理施設に入っていません。引き続き、東海道宿場ま
ちをアピールする施設として期待したいです。 

全員賛成で可決！ 
 
 
 
パブリックコメントで原案を修正するもの・７件 
○庁舎玄関付近に雨に濡れないバス停を計画 
○１階のトイレには子ども用の補助便座やベビーシート 

○デジタル掲示板の設置を検討 
○議会に興味を持って頂けるように、モニター設置 
○美し松をイメージしたキャノピーや旧東海道や
石部宿を想起させるデザインに 

○非常用発電機。必要な容量を検討 
○来庁舎と職員用の駐車場区画を設ける 
 
議会意見に対する市の方針 
○議場配置は、４階に設置する事にし、１階の市民
スペースにモニターを設置する。 

○議場の床形状については、低めの段床形式を検
討。円形議場配置については、議場スペースがい
るため、今後検討していく。 

○４階議会関係室フロア配置は、災害リスクを減ら
すように考え、委員会室は必要な部屋の確保。 

○会派室は設置する方向で。 
 
基本設計工事費概算 
免震構造では、工事費合計 65 億 2502 万 4000 円 
精神構造では、工事費合計 59 億 7858 万 6000 円 
関連経費は 11 億 1673 万 1000 円かかります。 

予算常任委員会審査 

 平成 30 年度湖南市 
一般会計補正予算（第 7 号） 

          
        

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

  議案第 80 号 
   湖南市税条例の一部改正！ 

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

  議案第 91 号 
 石部田楽茶屋及びこころの街角サロン石部宿駅 

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

総務常任委員会審査 

 

庁舎整備特別委員会 

今の時点での庁舎整備計画には、反対の立場か

ら、中央まちづくりセンターが 12 月から使用できなくな

る事による委託料の減額に対し反対とした修正動議が

出されました。修正案は賛成少数で否決となりました。 

介護保険特別会計補正予算 
       

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

  議案第 77 号 
湖南市まちづくりセンター条例の一部改正 

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

  議案第 78 号 
市長及び議員の選挙運動ビラが解禁！ 

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
問 実施計画はどのようになっていますか。 
答 来年度は希望者に対し、私立を含む市内

全園の５歳児を対象に開始し、平成 32
年度以降の小・中学校への対象拡大に向
けて協議を進めています。 

 
問 う歯・歯肉炎の現状とその効果は。 
答 う歯は減少してきていますが、未だに子

どもに最も多い疾患となっています。 
歯肉炎についての効果は認められていま
せん。 

問 ブラッシング指導も大切であると聞い
ています。今後の対策は。 

答 フッ化物洗口を実施し、来年度のブラッ
シングは一先ず中止します。 

 
問 学校現場では様々な問題を抱えている

子ども達も増え、教師はその対応に追わ
れています。フッ化物洗口導入は、働き
方改革業務改善に逆行ではないですか。 

答 週に 1 回 10 分の時間であり、そのよう
な認識はありません。市全体での取り組
みとして理解頂きたい。 

 
問 ポリタンクの洗浄や乾燥は誰が行うの

か。また薬剤師が薄めた洗口液の配送に
ついて費用がかかると聞いていますが。 

答 詳細については現在検討中です。 
 
問 薬剤（ミラノ―ル）についての保管と安

全性について。 
答 薬剤は劇薬となりますので、鍵のかかる

ところで保管します。厚生労働省や WHO
は安全性を認め事故が起こった例はあり
ません。窓口は健康政策部に置き、事故
責任の所在は市にあります。 

 
問 来年度 5 歳児に対する施策検証を行い、

小学校に拡充するかどうかは現場の意見
をしっかり聞いて議論を進めてほしい。
ブラッシング習慣を養うための健康教育
も合わせて行うべきです。 

  危惧する事は、虫歯を 1 人で何本も持っ
ている子どもの割合が高く、児童生徒の
2 極化が問題視されています。経済的に
厳しい家庭には、何らかの福祉支援策が
必要ではないですか。 

答 家庭でブラッシング出来ない子どもこ
そ、このフッ化物洗口を集団で実施する
事が必要であると考えます。 

                    
 

   
 
 
問 昨年 6月議会の一般質問を受けて今年 1月

に子どもの貧困に関する実態調査を実施
されましたが、その課題と対策について。 

答 保護者アンケート結果から見えた事 
○ 朝食を食べていない 
○ 子どもだけで食事をとることが多い 
○ 塾や習い事はしていない 
○ 経済的な理由により、病院を受診出来な

かった事がある 
○ 多くの世帯で現在の暮らしが苦しいと感

じている 
○ 保護者がいない時に過ごす場所やサービ

スがほしい。 
これらの調査結果を踏まえ、次年度策定
予定の「第２次湖南市子ども・子育て支
援事業計画の中に子どもの貧困対策をし
っかり盛り込んでいきます。 

 
問 子ども食堂への考え方とその支援策は。 
 
答 子どもが地域のなかで大事にされ、子ども

を真ん中にした取り組みです。平成２９年
度から湖南市地域活性化推進モデル事業
に置いてメニュー化し、今年度は５つのま
ちづくり協議会で申請いただいています。
平成 32 年度以降の国の助成については、
今後検討が必要です。寄付金や市社会福祉
協議会とも協議し、子ども食堂の取り組み
を出来る限り地域独自で継続され、行政と
しても支援の方法を見直していきます。 

 
問  子どもの学習支援の考え方と現状は。

「新・放課後子ども総合プラン」を受けて
の今後の施策は。 

答 「湖南市家庭学習支援支援システム」の構
築を目指して、昨年度から取組を進めてい
ます。 

 
問 平成 31 年度の学童保育所の入所希望者状

況とその対策は。 
答 来年度の見込みは合計 111 人の増です。今

年 9 月に「新・放課後子ども総合プラン」
が策定され、放課後子ども教室など、学童
保育所以外の放課後の居場所づくりを検
討していきます。 

 
問 地域を巻き込んでの地域共生への想いは。 
答  地域の支え合い、つながりは重要と捉え、

地域福祉計画にも謳われています。まだま
だこれからですが、取り組むべき最優先事
項と考えます。 

 

    フッ化物洗口について 

 

一般質問 

   子どもを育む支援体制について 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   2 日 広報委員会 

   3 日 交通安全推進部会 

   4 日 全国地域婦人団体研究大会 

     5 日 全員協議会 

7 日 石部ふれあい祭り 

    9 日 本気で取り組む教職員働き方改革 

10 日 会計年度任用制度学習会 

  11 日 広報委員会・デマンド交通研究会 

13 日 石部南小学校運動会 

16 日 ３分間プレゼンテーション 

17 日 ふれあい広場拡大会議 

日 20 日 住民のつどい（一麦川本氏）・劇団こなんヒストリア公演 

11  21 日 健康まつり 

  22 日 過労死ゼロ連合滋賀街頭活動 

  23 日 農福連携 C★love セミナー 

  25 日 庁舎整備基本計画説明会（石部） 

27 日 文化祭運営・空中音程 

     5 日 ふるさと防災計測計設置・消防操法訓練大会 

    29 日 ハナミズキの会（女性議員学習会） 

1 日 石部高校公開授業見学 

   2 日 教育わかる講座 

     3 日 あすなろ音楽会・ボランティアセンター祭り 

     4 日 宝来坂ふるさと防災訓練・こなん政策アカデミー 

   9 日 石部中学校文化祭 

  11 日 子どもの貧困について考えるフォーラム 

  13 日 みやのもり運営推進会議・全馬労定期大会 

  17 日 経済講演会（岡地氏） 

  20 日 ライドシェア問題を考える学習会 

   2 日 きらめきコンサート・全馬労拡大執行委員会 

    3 日～21 日 12 月定例議会 

   9 日 高島防災講演会 

   11 日 第 1 回立憲民主党 パートナーズ会議参加 

 12 日 ネット社会と部落差別の現実 

 14 日 EPA介護福祉士候補生歓迎会 in ハ起会 

 16 日 宝来坂もちつき 

     

 

   

 

 

 

 

 
 
10月 5日 支援の会学習会 in真明寺 
 
 
 
 
 
 
 
 
10 月 10 日 イモ発電見学会 
 
 
 
 
 
 
 
 
10 月 21 日 もみじあざみ文化祭 
 
 
 
 
 
 
 
 
10 月 28 日ふれあい広場 in 近江学園 
 
 
 
 
 
 
 
11 月 18 日 マ二研関西勉強会 
 
 
 
 
 
 
 
 
11 月 24 日みちくさコンパス開会式 
 

 

 

 

 

 

 
10 月 7 日 ひかり幼稚園運動会 

  

 
 
 
 
 
 
 
10 月 21 日 スポーツフェスティバル 

 
 
 
 
 
 
 
 
10 月 27 日 湖南市文化祭出演 
 
 
 
 
 
 
 
 
11 月 11 日 石部南学区ふれあい祭り 
 
 
 
 
 
 
 
11 月 19 日 チャレンジファーム見学 
 
 
 
 
 
 
 
 
12 月 15 日 こなん THE ボイス参加 

研修と活動報告！ 

12 月 

11 月

月 

10月 

 

  
 

 

 

 

 

10 月 30 日・南砺市 

「定住・移住促進事業」 

市民協働部 南砺で暮ら

しません課を新設し婚活

支援を推進。若いカップル

の移住者が増加。子育て支

援も充実。学童保育の無料

化は珍しい。国からの過疎

債や合併特例債が大きく、

羨ましく思いました。自治

会加入率は 90％強。 

 

  
 

 

 

 

 

10 月 31 日・射水市 

「コミュニティバスとデ

マンドタクシー」 

高齢化率 29.5％。2 年前に

新庁舎となり、まちの一体

感の醸成も目的の一つ。デ

マンドタクシーは一定地

域のみの運行。タクシー会

社に委託。事業費約 2034

万円。大人 300 円。絶えず

見直しをかけている。 

 
 
 
 
 
 
 
10 月 18 日～19 日 in なが

くて市 

愛知たいようの杜を見

学。まるごと福祉を実践

し、異年齢保育や元気な

高齢者が子ども達と遊

び、働くお母さんを助け

ています。住民の自主的

に参画する意識が高い

事に驚きました。 

 
 
 
 
 
 
 
 10月 14日 集会所にて 

住民 35 名の参加で、宝
来坂の水防対策につい
て、土木課職員に説明を
受け、地域を知る事が大
切であることから避難
経路を考える（図上訓
練）DIG を実施。5 つの
班に分かれ、熱心に地域
の現状を話しました。有
意義な時間になったと
好評でした。 

宝来坂ふるさと防災学習会 第１回地域共生社会推進全国サミット 総務常任委員会行政視察 in 富山県南砺市・射水市 


